

## **Mot du Président**

Le 15 novembre 2025 s'est tenue une Assemblée Générale (AG) de l'Association Scientifique Algérienne des Géosynthétiques (ASAG) au siège de cette dernière sis à l'Ecole Nationale Supérieure des Travaux Publics (ENSTP), Kouba, Alger. Ce fut l'occasion du renouvellement du Bureau de l'ASAG pour un nouveau mandat de trois années. La nouvelle équipe dirigeante de l'ASAG est désormais installée et prête pour sa mission vers de nouvelles perspectives.

A ce titre, je tiens en premier lieu à exprimer ma vive considération des œuvres réalisées par le Bureau sortant, dirigé sous la présidence de Monsieur Zahir DJIDJELI. Nombreuses étaient les actions achevées dont notamment l'installation de Bureaux Régionaux de l'Association ASAG, l'organisation de Congrès Nationaux et de Journées Scientifiques et Techniques, ainsi que la signature de conventions de coopération avec deux établissements nationaux de l'Enseignement Supérieur: l'ENSTP et l'Université de Biskra.

Le nouveau Bureau de l'ASAG est composé dans une logique de continuité et de développement, en parfaite harmonie avec l'esprit global fondateur de l'Association. L'objectif absolu demeure la diffusion du savoir et savoir-faire dans le domaine des géosynthétiques. Cette continuité se reflète, d'une part, par la composition-même du nouveau Bureau de l'ASAG. 3/12 Membres composant le Bureau sont reconnus parmi les fondateurs de l'ASAG, et 5/12 sont reconduits du précédent mandat. D'une autre part, le nouveau Bureau s'est heureusement composé, au tiers presque, d'une nouvelle génération: jeunes armés de volonté, ambition, dynamisme et culture scientifique pleinement contemporaine. La composition du Bureau est également un atout de par sa composition diversifiée, d'autant plus que les Membres du Bureau sont à même d'exercer sur l'ensemble du territoire Algérien.

Le volet développement s'exprime, quant à lui, à travers le plan d'action du nouveau Bureau où bon nombre d'idées et de recommandations sont déjà en discussion. A noter que toutes les activités inspirées pour un court ou moyen terme reposent sur l'implication active de tous les Adhérents à l'Association. Aussi, un travail de communication et de sensibilisation en retour à l'Association constitue une priorité auprès de toute la communauté géotechnique, qu'elle soit académique ou professionnelle.

A mon avis, la réussite de notre Association repose, non seulement, sur les efforts et motivation des Membres du Bureau, mais également sur l'implication et engagement des Adhérents, aussi nombreux et diversifiés soient-ils. Le développement des activités s'inscrit dans un cadre et dynamique de complémentarité et de soutien mutuel. En principe, rien n'est censé retenir un Adhérent à l'ASAG de contribuer par ses avis sous toutes formes: remarques, recommandations, idées, proposition de services, etc. Ainsi, chacun pourra participer pleinement à la gouvernance-même et à la stratégie de l'Association.

Enfin, je dois avouer mon intention de base à rejoindre ce nouveau Bureau de l'ASAG. Servir la communauté géotechnique au même titre que ceux qui nous ont précédé, et grâce à qui un maillon essentiel a été établi dans le réseau des entités ayant trait à la géotechnique: établissements universitaires, centres de recherches, bureaux d'études, administrations, fabricants, réalisateurs, ... Les visions et approches peuvent être distinctes, voire même opposées, mais l'objectif terminal demeure invariable: promouvoir et capitaliser nos connaissances scientifiques et nos exercices professionnels.

**Ouargla le 20/11/2025  
Président de l'ASAG  
Dr M. Kebaili**